

ANALISTAS ANTE NOTA DE MÉXICO

Las empresas enfrentarán tasas más altas

POR LINDSAY H. ESQUIVEL
lindsay.hernandez@gmm.com.mx

La baja en la calificación crediticia de México, por parte de Moody's, repercutirá principalmente a las grandes empresas que salgan a emitir deuda, pues podrían enfrentarse a mayores tasas de interés, advirtieron analistas consultados por **Excélsior**.

Si bien la nota de Moody's se coloca al mismo nivel que otras calificadoras como Fitch y Standard and Poor's (S&P), esto representa un referente para las empresas que son analizadas en sus perfiles de riesgo.

"La calificación de México pone un techo para la mayoría de las empresas, esto repercute cuando quieran emitir deuda, incluso será más complicado que tengan una calificación mayor a la

que tiene México. En caso de una empresa con exposición a otros países, pudiera ser que alcance una calificación más alta, pero se complica que tenga mejores calificaciones, pero esto se traía desde los movimientos que hicieron Fitch y S&P, se iguala al panorama que se había", comentó Raúl Álvarez del Castillo, director de Estudios Económicos de Citibanamex.

El especialista anticipó que se podría observar un incremento en las tasas de interés de los bonos de México como en el de los corporativos, lo cual repercutiría al momento de hacer una nueva colocación, pues se van a enfrentar potencialmente a tasas más elevadas.

"Saldría más caro el financiamiento, muchas empresas, incluyendo el gobierno, se financian a tasa fija y se fondearon a esas tasas en el pasado, pero al momento de volver a salir al mercado es donde van a enfrentar condiciones más adversas para su colocación", señaló.



La calificación de México pone un techo para la mayoría de las empresas, esto repercute cuando quieran emitir deuda."

RAÚL ÁLVAREZ DEL CASTILLO
EXPERTO DE CITIBANAMEX



Cristina Morales, directora de Inversiones y Análisis de Valmex, coincidió en que una calificación más baja marca un nivel de riesgo relativo como país, y sobre todo pone un tope a las calificaciones de las empresas, lo cual pudiera impactar de inmediato a las

empresas, porque tendrían que emitir deuda con tasas más elevadas.

Abundó que a nivel general el riesgo país, a través de las calificaciones, también implica un riesgo para las empresas y las emisoras locales que emiten deuda, para ellos es el riesgo más directo.

Según Álvarez, este panorama lo enfrentarán las grandes empresas, como bancos, las del Estado y las transnacionales, pues son las que están más ligados a la calificación del país, por lo que al momento de colocar en moneda extranjera podrían enfrentar mayores tasas. Moody's recortó la nota crediticia del soberano de Baa1 a Baa2 y modificó la perspectiva de negativa a estable.

El nivel es similar al que tienen Fitch y S&P, que mantienen el grado de inversión.

Es un diagnóstico de cómo se ven las finanzas públicas y lo que debe atender el gobierno en materia laboral, pensiones y el soporte que se le da a las empresas del estado, si es que no se quiere hacer una reforma fiscal.